

les bals de la saison qui commence? Hélas! il faut bien le reconnaître, le scandale des modes indécentes vient trop souvent des plus hautes classes de la société.

Disons-le donc, encore une fois, dans l'espoir d'ouvrir les yeux aux femmes chrétiennes qui ont la faiblesse de se plier aux exigences infâmes d'une mode sans pudeur : la vanité, Mesdames, fait de chacune de vous une occasion de péché, quand elle n'en fait pas une cause de péché ; vous semez le mal sur vos pas, et vous vous jugez non coupables. Comment osez-vous vous proclamer innocentes du scandale que vous portez inévitablement partout où vous vous montrez, et cela rien que par vanité? Car, nous n'allons pas jusqu'à supposer que vous ayez des motifs plus bas pour vous offrir ainsi en spectacle aux hommes. Restons même exclusivement sur le terrain de l'occasion de péché. Comment une femme chrétienne, qui sait très bien, à moins de ne rien savoir, que le catéchisme nous fait une obligation grave d'éviter les occasions de péché, peut-elle sciemment devenir elle-même une occasion, et pour plusieurs *prochaine*, de péché, et prétendre, en même temps, n'être coupable d'aucune faute? Prenez garde que le jugement de Dieu ne s'accorde pas avec le vôtre!

Femmes chrétiennes qui vous abusez jusqu'à ce point, écoutez cet enseignement du deuxième évêque de Québec, Mgr de Saint-Vallier : " Il n'y a rien de plus aisé que de se perdre quand on est dans la disposition de vouloir être vaine autant qu'on le peut sans pécher mortellement, et rien de plus sûr, pour les confesseurs, que de juger qu'une âme ne peut rien faire pour son salut et pour sa perfection pendant qu'elle est dans cette disposition... La vanité ouvre toutes les portes de l'âme, c'est-à-dire tous les sens, au démon de l'impureté." (Mandement contre " certains abus ", 22 décembre 1697).

Femmes chrétiennes qui vous oubliez jusqu'à paraître en public dans des costumes indécents, que voyez-vous dans les yeux des hommes qui vous regardent? du respect? Non : rien que de la basse convoitise, ou du mépris. Femmes chrétiennes qui ne craignez point de paraître à l'église dans des toilettes que la bonne éducation ne tolère pas même dans la rue, comment pouvez-vous oublier que c'est là " chose indigne de la profession.